
La tierra es el gran desafío, y también la gran
oportunidad (+Audio)

En calidad de diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular, el
Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, visitó en
la mañana de este jueves, en la provincia de Villa Clara, tres lugares donde
la tierra es la premisa cardinal para todo emprendimiento. Otra vez se tuvo
la certeza de que en ese recurso natural habitan, en potencia, las soluciones
a muchos de los problemas del país.



Alina Perera Robbio, 26 de Octubre de 2023

REMEDIOS, Villa Clara.-Cuando a Noel Benítez Fernández -hoy el mayor productor de tabaco tapado de
Cuba- su papá le sugirió la idea de incursionar y hasta expandirse en ese tipo de cultivo, él pensó: “El
viejo se me volvió loco…”.

Tal audacia fue el comienzo de un camino que ha llevado al éxito en la finca “La Veguita”, allí donde Noel
-productor de la Cooperativa de Créditos y Servicios (CCS) Rodolfo León Perlacia, y además diputado a la
Asamblea Nacional del Poder Popular y miembro del Comité Provincial del Partido Comunista- está
demostrando que la tierra lo da casi todo, y que sí se puede producir, Isla adentro, el alimento que sus
habitantes necesitan.

“Lo principal para producir te lo da el Estado, que es la tierra. Lo único que no puede faltar es esa
materia prima”, dijo a los reporteros Noel, quien ya tiene 37 años, y quien desde sus 21 se enfrascó en el
mundo de la agricultura.

Campeón Centroamericano de Esgrima en el año 2006, ahora expresa con orgullo -como para espantar
el estilo de quienes buscan pretextos y no hacer-, que él tiene cinco yuntas de bueyes, y que sus 30
hectáreas de tabaco tapado han sido alistadas con ellas.

Hay que buscar alternativas, asegura este trabajador de alto rendimiento, quien ha podido arar el 85 por
ciento de sus tierras a golpe de bueyes. Lo único que hay que hacer, dijo a los periodistas, es
“planificarse y adelantarse un poquito” en el cronograma de lo que se quiere sembrar.

Su filosofía, con la cual ha levantado un mundo admirable en el Consejo Popular Tahón, en Remedios, es
algo que está en consonancia con conceptos defendidos en estos años por el Presidente de la
República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, quien en la mañana de este jueves visitó la finca
como parte de su agenda en calidad de diputado a la Asamblea Nacional del Poder Popular.

“Aquí está todo lo que hemos dicho”, expresó el Jefe de Estado al final de su recorrido por un universo
hecho de logros, de disciplinas y resultados. “Experiencias como estas -subrayó- nos están diciendo lo
que hay que hacer para que haya comida en el municipio”; lo que pasa, añadió el dignatario, es que
tales éxitos siguen siendo la excepción y no lo mayoritario a lo largo del país.

Noel merece el elogio, porque en la localidad de Tahón, en “La Veguita”, además del preciado tabaco ha
obrado la fortaleza de irse diversificando; y sus 140 trabajadores están satisfechos con los estimulantes
pagos, los cuales son posibles por todo lo que nace de la finca: cultivos varios, ganados mayor y menor,
cría de cerdos, conejos, carneros…

“Nosotros hemos ido creciendo, evolucionando en el tiempo. Nosotros éramos productores de tabaco al
sol. Esta es una herencia de familia que hemos seguido llevando poco a poco”, afirmó Noel con orgullo,
quien además pudo remontarse a los comienzos: “Empezamos con una hectárea de tabaco,después
subimos a seis, luego a 15, y hoy tenemos 30 hectáreas de tabaco tapado, y seis de sol. Nos hemos ido
desarrollando y aprendiendo”.

En la meta de un escenario donde el orden y la limpieza no son obra de un día sino de un largo método,
está también estrenar, dentro de poco, un lugar desde el cual vender jugos, productos cárnicos,
módulos pecuarios, huevos, y viandas. Y como el liderazgo es crucial es afanes como estos, Noel Benítez
compartió algunas claves de su éxito:

“Somos una familia, aquí cualquier problema que tenga un trabajador es un problema mío, y los carros
están a disposición de ellos, y somos una familia. Ah, ¿qué pasa?: la clave del éxito es la exigencia, todo
parte de la exigencia y del orden. En una casa donde no haya eso, no se avanza; y lo otro es lo que nos
enseñó nuestro Comandante en Jefe: la unidad, que todos se sientan parte, que todos se sientan
dueños”.

Luego de diálogos marcados por reflexiones y preguntas como la alusiva a la estabilidad en la fuerza
laboral, el Presidente Díaz-Canel compartió varias reflexiones con los trabajadores de la finca. A ellos,
comentó: “Estamos defendiendo que la principal fuente de alimentación en la población tiene que ser
la que se sea capaz de producir a nivel de comunidad, a nivel local, a nivel de municipio; y para eso hay
que desarrollar sistemas productivos locales, donde participen todos los actores: la empresa estatal, los
productores privados, las cooperativas, y que eso vaya creando una base que propicie más alimentos”.



Se trata, enfatizó, “de cómo vamos diseñando esos sistemas productivos locales que nos van dando
soberanía a nivel de municipio y por lo tanto nos va dando soberanía a nivel de provincia y nos va dando
soberanía a nivel de país. Para nosotros es muy estimulante lo que estamos viendo aquí, porque este es
el camino. ¿Y cómo se logra?: Trabajando”.

En el mismo ánimo de reflexionar sobre los modos de amplificar aquello que funciona y que podría
dejar de ser lo excepcional para convertirse en regla, el Primer Secretario del Comité Central del Partido
Comunista siguió su recorrido por el municipio de Remedios, donde también tuvo como destino a la
finca integral de AZUMAT (Agencia Comercializadora del Grupo Empresarial Azcuba).

En este segundo punto, ubicado en el Consejo Popular Tahón, el mandatario dialogó con directivos y
trabajadores, indagó por modos de pagos y estilos de trabajo, y compartió su certeza de que la Empresa
Estatal Socialista, si echa anclas en tareas agrícolas para producir alimentos, y se propone impactar con
eficiencia en el bienestar de quienes le circundan, puede lograrlo.

Otro tanto concerniente a la vitalidad de la tierra se analizó en la finca del productor Orelvis Peñate, de
la CCS Juan González en el municipio de Placetas. Allí, con la presencia del Presidente Díaz-Canel,
además de temas como el beneficio del tabaco y la diversificación de los cultivos, afloró un asunto clave:
la atención a los jóvenes. Si a ellos -emergió en las conversaciones- se les enseña cualquier técnica u
oficio, aprenden todo muy rápido.

La mañana de este jueves recordó a muchos que la tierra es un desafío de primer orden en la Cuba de
hoy, y es también una gran oportunidad: ¿Acaso más de un emprendedor no está demostrando que el
país caribeño sí puede producir los alimentos que le urgen?
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